
   

 

 むつ市議会第２２９回定例会一般質問 

 

（平成２８年９月８日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１  ８ 番 石  田  勝  弘  議 員 

２  ５ 番 横  垣  成  年  議 員 

３  １ 番 原  田  敏  匡  議 員 

４ １５ 番 大  瀧  次  男  議 員 

５ １４ 番 佐  賀  英  生  議 員 

６  ３ 番 佐 々 木  隆  徳  議 員 

７ １３ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

８  ４ 番 工  藤  祥  子  議 員 

９ ２４ 番 濵  田  栄  子  議 員 

１０ １１ 番 菊  池  光  弘  議 員 
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質 問 者    ８番  石  田  勝  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．低投票率対策につい

て 

(1) 期日前投票所の増設について 

(2) 投票弱者対策について 

(3) 住民票を移さない学生の不在者

投票請求について 

(4) １８・１９歳の投票率が低いのは

なぜか 

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長

２．鳥獣被害対策につい

て 

(1) 下北地区農業委員大会の要望に

対する対応について 

(2) ニホンザル、カモシカによる被害

について 

(3) クマの出没が多い理由は何か、ま

たクマによる農作物の被害額を把

握しているのか 

(4) 有害鳥獣の駆除について 

(5) 忌避剤の使用と効果について 

(6) ニホンザルやカモシカの被害を

減らす根本対策について 

市 長

 

質 問 者    ５番  横  垣  成  年  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．財政について (1) 財政中期見通しについて 

(2) 合併特例債ほか、財政の諸問題に

ついて 

市 長

２．水産業について (1) 水産業のあり方について 市 長

３．大畑庁舎について (1) 耐震強度は大丈夫か、雨もりはな

いかなど庁舎の現状と今後につい

て 

市 長

４．道路について (1) 国道３３８号むつバイパス交差

点から太田橋までの歩道整備につ

いて 

市 長
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質 問 者   １番  原  田  敏  匡  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．クマ被害対策につい

て 

(1) 非常事態宣言後の市の取り組み

について 

(2) クマの生息数（個体数）の調査と

管理について 

(3) 今年度の出没状況と被害を踏ま

えた今後の防除対策について 

(4) 下北５市町村による広域的連携

について 

市 長

２．観光振興対策につい

て 

(1) 東北観光復興対策交付金に関す

る市の取り組みについて 

(2) 貸切バスに対する補助・援助事業

の提案について 

市 長

３．教育行政について (1) 学校運営に関わる諸経費につい

て 

教育委員会委員長
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質 問 者   １５番  大  瀧  次  男  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市有林について (1) 市が経営する山林の面積と樹木

別の材積について 

(2) 伐期に達している面積、材積と売

却計画及び歳入の見込み額につい

て 

(3) 林業についての認識と今後の取

り組みについて 

市 長

２．私道について (1) 私道の実態、箇所数と延長距離に

ついて 

(2) 私道と市道や県道と接する宅地

との固定資産税の元となる土地評

価の違いについて 

(3) 公道の役割を果たしている私道

は、舗装の有無に関わらず寄付採納

を受け整備すべきではないか 

市 長

３．教育行政について (1) 小学校の部活動廃止について 

(2) 道徳教育を取り入れることにつ

いて 

(3) 小・中学校の実情にあった学区の

見直しについて 

教育委員会委員長
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質 問 者   １４番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災行政について (1) 台風９号及び１０号に関する被

害状況について 

(2) 台風９号及び１０号に関する市

の対応について 

(3) 冠水対策について 

市 長

２．教育行政について (1) ＩＣＴ教育導入について 

 ① 導入状況について 

 ② 今後の見通しについて 

(2) コミュニティ・スクールについて

 ① 現状について 

 ② 今後の見通しについて 

(3) なかよし会・児童館について 

 ① 現状について 

 ② 発達障害を抱える児童に対する

支援状況について（人員及び配慮）

市 長

教育委員会委員長

 

 

 

質 問 者    ３番  佐 々 木  隆  徳  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．地域振興について (1) 地方創生関連事業を活用し、脇野

沢地区の振興を図るべき 

(2) 観光資源の掘り起こしについて 

(3) 脇野沢温泉について 

市 長
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質 問 者   １３番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．環境行政について (1) あかりでみまもるまちづくり 

(2) 市民力で創るまちづくり 

市 長

２．保健・福祉行政につ

いて 

(1) がん対策について 

(2) 女性の健康とがん対策について 

(3) 新生児の難聴検査導入について 

市 長

３．マイナンバー制度に

ついて 

(1) 運用の進捗状況について 

(2) 申請の窓口対応と証明写真機設

置について 

市 長

 

 

 

質 問 者   ４番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．文化行政について (1) 北前船文化の「日本遺産」登録を

目指す協議会に参加申請し、むつ下

北の魅力を発信すべき 

(2) 各地域の収蔵庫にある歴史文化

の収蔵物について、既存施設を利用

して展示会場にできないか 

教育委員会委員長

市 長

２．海水浴場について (1) かわうちまりんびーち等のオー

プン期間が短縮されたが、元にもど

すべき 

(2) 毎年の季節風で砂が流されてい

るが、防止策をたてるべき 

市 長

３．街灯設置について (1) むつ運動公園、下北文化会館付近

は街灯がなく暗いが、街灯を設置し

てほしい 

市 長
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質 問 者   ２４番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．ジオパークの今後の

取り組みについて 

(1) ジオパークを活用し、地域活性化

にどのように結びつける考えか問

う 

(2) 英語版も含めたプロガイドの養

成を、もっと充実するべきと思うが

考えを問う 

(3) 地元のＮＰＯ法人や観光協会連

合会などと連携をとり、植樹体験や

観光を含めたジオ研修プログラム

を組み国内外から誘客するべきと

思うが、考えを問う 

(4) 世界ジオパーク認定に向け進む

べきと思うが、考えを問う 

市 長

２．コンパクトシティに

ついて 

(1) 大畑地区について今後どのよう

に考えているか問う 

(2) 大畑庁舎は雨もり状態にあり、災

害時には中心的機能を果たせない

状況にあるほか、大畑公民館も老朽

化し雨もり状態である、今後の改修

予定を問う 

市 長

教育委員会委員長

 

 

 

質 問 者   １１番  菊  池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災・減災について (1) 豪雨対策について 

(2) 港湾整備事業について 

市 長

２．鳥獣被害対策につい

て 

(1) サルの被害について 

(2) クマの被害について 

市 長

３．ヘルプカードについ

て 

(1) 一般市民への理解度対策につい

て 

市 長
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